
補助29号線、放射2号線、補助28号線。「防災のため」と偽り1000億円投じ
住民を追出す道路計画

理
由
①

いざ大地震が起これば、品川では40ヶ所から出火すると言われています。

そうなれば、道路以外はみな燃えてしまうことになります。

何より ・火を出さない ・初期消火体制の拡充 こそ急ぐべきです。

延焼を遮断すると言うが・・・

理
由
②

災害時は、遠くの避難所ではなく、近くの広場や公園に一時避難するのが現実的です。

ところがこれらの道路計画は、避難場所である「防災広場」や公園、大学キャンパスなどを

幾つもつぶしてしまう計画です。

道路でなく、防災広場や公園の整備こそ急ぐべきです。

避難道路と言うが・・・

理
由
③

災害時には、大きな道路は大渋滞を起こし車は通れなくなります。

消防車を通すのに幅20mもの巨大道路は必要ありません。

地域住民と相談して生活道路を整備し、消火設備の設置などを早急に行うべ

きです。

消防車を通おすためと言うが・・・

理
由
④

補助２９号線は、全国にも有名な「戸越銀座商店街」を分断します。戸越公園駅周辺の商

店街も片側は削られてしまい、商店街が壊されてしまいます。

また２９号線だけでも５５０棟の建物（都の説明）が立ち退きを迫られ、商店会や

住民から「道路計画」に反対する声が広がっており、テレビや新聞などでも大きく

報じられました。（ＴＢＳテレビ、テレビ朝日、東京新聞など）

「街あっての防災」。地域の絆こそ「防災」の大きな力です。

商店街を壊し、住民を追い出し、地域の絆を壊します

「道路問題しながわ連絡会」構成４団体
・「住民の暮らしと安全・環境を守る会」 ････ 補助29号線（大崎３丁目～二葉４丁目）

・「安全・安心・みどり豊なまちを考える西大井・大井住民の会」 ････ 補助29号線（西大井４～６丁目）

・「武蔵小山の環境を考える会」 ････ 放射２号線

・「池上通り（補助28号線）の拡幅に納得できない・暮らしと営業を守る会」 ････ 補助28号線

３･11 23:59 東大本郷キャ

ンパス付近の車道のようす

2013年12月、中央防

災会議・首都直下地

震対策ﾜｰｷﾝｸﾞｸﾞﾙｰﾌﾟ

は「転倒防止」「感

振ブレーカ普及」な

ど、耐震化・出火対

策により死者が９
割減ると発表。

防災というなら 住宅耐震化、難燃化、初期消火体制の支
援にこそ本腰を入れるべきです。

◆住宅の耐震化支援（現在は1/2、150万円上限）の大幅拡充

◆家具転倒防止器具設置支援の拡充と普及

◆感震ブレーカ（揺れを感知してブレーカーを自動的に落とす）の普及支援

◆高齢者や障害者など災害要援護者を含む避難所体制の充実

◆地域の初期消火体制の充実（ミニポンプ、街頭消火器、防火水槽等の配備）

◆消防車と消防員の増員

◆水道・下水道管の耐震化、電線の埋設化

道路問題しながわ連絡会ニュース No.5

品川区内で計画されている３本の道路路線



補助２９号線、放射２号線、補助２８号線（池上通り）は戦災復興のための道路として、

昭和２１年に計画されました。当時は東京の多くは焼け野原の状態です。

街が大きく変貌したのに、公聴会は１回もなく、住民の意向も聞かずに都と区は推進して

います。

２９号線だけでも５５０棟、三つで約８００棟、数千人が住みなれた土地から追出されま

す。しかも日本は高齢化を迎え、計画道路地域も多くの高齢者が住んでいます。「この家で

死にたい」「７５・８０歳になっていまさら引っ越しなんて」との声が多くあがっています

直近の交通量調査は平成22年（2010年）に行われましたが、全国、都内でも一般道路は概

ね、交通量が減っています。その上、今後はさらに減少する傾向にあり、乗用車の小型化も

進んでいます。 品川区内および大田区の調査結果を示します。（各丁目は調査地点です）

山手道路：大崎１丁目 Ｈ9年：24193台 Ｈ17年：22725台 Ｈ22年：18464台

第二京浜：西大井6丁目、Ｈ9年：46374台 Ｈ17年：39627台 Ｈ22年：32656台

池上通り：大井6丁目、 Ｈ9年：11888台、Ｈ17年：10819台 Ｈ22年： 9752台

環七通り：大森北５丁目 Ｈ9年：38113台 Ｈ17年：37780台 Ｈ22年：33561台

中原街道：旗の台5丁目 Ｈ9年：36751台 Ｈ17年：35159台 Ｈ22年：31516台

品川区が実施したパブリックコメント「２０１２年の品川まちづくりマ

スタープラン」に対しては、賛成：４０（条件付き）、反対：８７ およ

び ２０１３年の「品川区長期基本計画改訂素案」に対しては、道路問題

に関し90人余が意見を出し、その圧倒的多数が道路建設に反対・否定的意

見でした。

浜野区長はこれを無視して東京都に事業推進を申入れ
北・杉並・足立・台東区長は特定整備路線を都に断る

２０１２年１１月に西大井の地域の集会で、濱野区長は「・・・都の防災計画で29号線を

通すことで、火災危険度は確実によくなる。この線の下に550棟ある。その下に生活している

人は容易なことではない。2020年に出来るわけはない。26号線何十年とかかっているのに8年

で出来るか」「区はかつてこの道路に対して議会が廃止の請願をもちかけた。都は絶対必要

だという」「制限されたまま、いつまでもそのままでは困る。やるなら早くやってもらいた

①終戦翌年の１９４６年に計画されたことを知っていますか

②三つの道路建設（池上通りは拡幅）で数千人が立ち退きに

③交通量は減っているのになぜ新しい道路が必要なのか？

④品川区のパブリックコメント（意見公募）でも道路建設反対が多数

⑤濱野区長が「2020年までに出来るわけない」と・・・発言！

「防災のための命の道路」の説明はゴマカシだった！

都と区は、３路線９地域での十数回の説明会（2000人余が参加）で、道路目的を「防災のため

の命の道路」としつこいくらい説明しました。住民から「交通量はどのくらいになるのか」と質

問されると、「わからない」という回答。

なのに国土交通省に出した29号線の2区間の事業認可申請の理由には「交通の円滑化」が主目

的で、防災のためは付けたしだったのです。しかも説明では、交通の円滑化のことなど一言も言

いませんでした。

住民をダマシテつくる計画道路は許せない！
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どうなっているんですか!
区議会議員のみなさん

ひと言も意見いわずに････６月３０日に区議会建設委員会で「道路問題しながわ連絡

会」と「武蔵小山の環境を守る会」が提出した陳情と請願（道路計画の中止を求める）

の審議が行われた。何と驚くことに、発言して陳情・請願に賛成したのは日本共産党の

区議だけ。自民・民主・公明・その他及び無所属会派議員は、一言も意見を述べずに反

対・不採択にしました。

住民の意見無視。
ひどい！


